



BERICHT DER GESCHÄFTSPRÜFUNGSKOMMISSION ZUM VEREINS- UND RECHNUNGSJAHR 2010

Inhaltsverzeichnis

1 Finanzen	1
2 Datenschutz	2
3 Urabstimmung	2
4 Piratenversammlung	2
5 Empfehlung	2

1 Finanzen

Die Geschäftsprüfungskommission hat den Jahresabschluss 2010 der Finanzbuchhaltung revidiert.

Die einzelnen Transaktionen des Postkontos wurden stichprobenartig auf korrekte Verbuchung als Aufwand respektive Ertrag. Ausserdem wurde bei Aufwendungen das Vorhandensein und die Plausibilität der Belege kontrolliert.

Die Transaktionen der Kasse wurden ebenfalls anhand der Belege kontrolliert.

Schliesslich wurde die Bilanzierung und die Aufwands- und Ertragsrechnung auf Konsistenz mit dem Journal geprüft.

Es wurden keine Unregelmässigkeiten festgestellt.

2 Datenschutz

Die Geschäftsprüfungskommission wacht über den Datenschutz in der Piratenpartei. Besonderes Augenmerk richtet sie dabei auf den Schutz der Mitgliederdaten.

Deshalb hat sich die Geschäftsprüfungskommission in die sicherheitstechnische Gestaltung der Mitgliederdatenbank und der zugehörigen Anmelde- und Administrationswebsite eingebracht. Dabei wurde ein genügendes Sicherheitsniveau erreicht.

Leider musste festgestellt werden, dass einzelne Vorstände von Kantonalsektionen nicht sorgfältig genug mit den Personendaten der Piratenpartei Schweiz umgegangen sind. Deshalb erarbeitet der Vorstand der Piratenpartei Schweiz gegenwärtig ein Reglement für den Umgang mit solchen Daten. Die Geschäftsprüfungskommission berät den Vorstand dabei.

3 Urabstimmung

Die Geschäftsprüfungskommission hat die Zertifikate der Stimmenden und der Autoritäten der Urabstimmung über die „Initiative für den Schutz vor Waffengewalt“ geprüft. Dabei wurde der Fingerprint und die Unterschriften der Mitglieder des Abstimmungskontrollorgans kontrolliert. Es wurden keine Unregelmässigkeiten festgestellt.

Leider musste die Geschäftsprüfungskommission feststellen, dass die Information über bevorstehende Urabstimmungen nicht immer rechtzeitig erfolgt ist und nicht immer alle Mitglieder erreicht hat.

4 Piratenversammlung

Leider ist die Zuständigkeit für den Versand der Taktanden für die Piratenversammlung in den Statuten widersprüchlich geregelt. Daher ist der Versand für die ordentliche Piratenversammlung etwas spät erfolgt. Die Geschäftsprüfungskommission empfiehlt die Statuten an der nächsten Piratenversammlung entsprechend zu revidieren.

5 Empfehlung

Die Geschäftsprüfungskommission würdigt die Arbeit des Vorstandes und empfiehlt den Piraten, über die oben erwähnten kleineren Pannen hinwegzusehen, und alle Mitglieder des Vorstandes zu entlasten.